

LA PAZ.

DIARIO DE FOMENTO, CIENCIAS, ARTES, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Precio de suscripcion.

En Murcia 7 rs. un mes y 19 tres.
Fuera 8 rs. un mes y 22 tres.

Miércoles 21 de abril de 1858.

Número 35.

Año II.

Se suscribe únicamente.

En la Admon. calle de S. Lorenzo, n.º 11.
y fuera en todas las librerías.

NOTICIAS OFICIALES.

La *Gaceta* no contiene disposicion alguna de interés general.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 19 de abril.

De la *Correspondencia*:

—Se ha mandado de real orden, confirmando lo dispuesto en otra de setiembre último, que ingresen en las tesorerías de Hacienda todos los recargos que se impongan sobre la contribucion de consumos para atenciones provinciales.

—La situacion del señor Verdugo, aunque grave aun, mejora, si bien lentamente. El alivio, que se habia declarado anteayer, ha seguido hasta la avanzada hora en que escribimos en que los facultativos resúmen su opinion en estas palabras: «El herido continúa experimentado algun alivio.»

—En la extraccion de la loteria primitiva, verificada hoy, han salido premiados los números 34 31 71 78 y 69.

—En Valencia, segun dice *El Valenciano*, se prepara una gran esposicion pública de animales útiles, frutos y flores.

—En el pueblo de Villalgordo de Cabriel, en el partido judicial de Requena, han ocurrido últimamente lamentables sucesos por cuestiones de interés local, siendo muerto de un tiro el juez del partido. Muerto tambien un vecino del pueblo y heridas otras cinco personas entre las cuales se cuentan tres mugeres que habian salido á apaciguar á los contendientes.

—Se ha dispuesto que en las filaciones de los quintos se anote la talla de los mismos por metros y milímetros, en vez de hacerlo por pies, pulgadas y líneas.

—La Sociedad Económica de Filipinas á quien se habian pedido por la junta provincial de Agricultura de Valencia algunas especies de arroz ha recibido y remitido hasta 11 variedades, sin que ninguna de ellas desmerezca en importancia de las pedidas, renunciando generosamente al reintegro de los gastos de adquisicion.

—Ayer tuvo la honra de ser recibida por S. M. una comision del Consejo del ferro-carril del Mediterráneo presidida por el Sr. Mon que pasó á Aranjuez con objeto de invitar á SS. MM. á que asistieran á la inauguracion oficial de la línea. S. M. la reina accedió con su bondad acostumbrada á los deseos de la comision. SS. MM. saldrán de Aranjuez el 12 de mayo, pernoctarán regularmente en Almansa y llegarán á Alicante al mediodia del 13. Para pasar desde allí á Valencia.

Dice el *Correo*:

—En cumplimiento de lo dispuesto por la legislacion vigente, la Junta de clases pasivas publica en el periódico oficial una larga lista de las numerosas declaraciones de derechos que ha hecho en el mes de marzo último.

—La Compañía de navegacion del Lloyd-austriaco tiene el pensamiento de poner en comunicacion directa á Nueva-York con los puntos mas importantes al Norte y Sur del Mediterráneo. Si llega á formalizarse su proyecto habrá una línea principal de vapores de Nueva-York á Madera, Cárgel, Malta y Corfú que terminará en Trieste, y una línea auxiliar desde Lisboa á Cádiz, que encontrará en este puerto los «Steamers» de Nueva-York, y continuará por Barcelona, Marsella, Génova, Liorna, Civita-Vecchia, Nápoles, Corfú y vice-versa. Es inútil encarecer cuán ventajosa será á nuestro pais la realizacion de este pensamiento.

Y vamos de desgracias. Dice *La Palma* de Cádiz del 13:

«Ayer ha acaecido en nuestra ciudad un lance sumamente desagradable. Como á las 3 de la tarde recibía el conocido y apreciable doctor don Manuel Moya enfermos á consulta en su casa: presentósele un ciego el que le manifestó que tenia cierto padecimiento, que creia debido á un veneno que en otro tiempo le habia administrado un médico. Con palabras de consuelo quiso el señor Moya disuadir á aquel hombre del error en que estaba, mas de repente el ciego cogió al señor Moya por el cuello de su levita, y sacan-

do de la faja un puñal, se dispuso á herirle, acaso á matarle; mas el señor Moya, en medio de una lucha terrible pudo evitar la muerte, mas no el ser herido en las manos repetidas veces y en diversos puntos.

Creemos que el ciego sea un loco, pero tambien creemos debiera estar en el hospicio.»

—Con el título de «El Porvenir hispano-lusitano» ha empezado á publicarse en Vigo un nuevo periódico de comercio, industria, ferro carriles, telégrafos y literatura.

GACETILLA.

Honras. Mañana y pasado mañana tendrán lugar en la Sta. iglesia Catedral de Orihuela las de su difunto Prelado, en las que oficiara el nuestro, con cuyo motivo saldrá hoy de esta para aquella ciudad en compañía de algunos señores canónigos y colegiales.

Telégrafo. El lunes se recibieron en las oficinas de esta línea las máquinas necesarias para las estaciones de la misma, las cuales se van á colocar á la mayor brevedad posible.

Defuncion. Ayer fué conducido á la última morada el cadáver del intendente militar don Francisco Rodriguez y Cantalejo.

¡Séale la tierra leve!

VARIEDADES.

Que se fien en las apariencias. Ha sido preso en Málaga por la Guardia civil un peregrino en el acto de estar amenazando con una pistola á una muger: parece que este pecador penitente es un reo fugado de nuestra cárcel, autor de varios robos y un asesinato: en el momento de ser preso le han sido dotenidos los efectos siguientes:

Una pistola de arzon.

Otra pistola de idem.

Una bolsa con pólvora.

Una caja con balas.

Otra idem con cápsulas.

Una daga.

Un chuzo dentro del bordon.

¡Angelito!—Lo particular es que no tenia ni una estampa, ni un crucifijo, ni un relicario siquiera, y eso que consta en sus documentos haber estado en Roma.

Trágico suceso. Hace pocos dias que un forastero entró en Milan en una tienda de joyería, donde hizo algunas compras de valor. Al volver á su casa, por una calle desierta, fué acometido por un individuo que le intimó le entregase en el acto las alhajas que llevaba.

Convencido el forastero de que el ladrón no podía ser sino algun criado del tendero, volvió á casa de este despues que se hubo repuesto del susto, y le refirió lo acontecido. Reunidos todos los dependientes para confrontarlos, entró á tal tiempo su hijo y el forastero le señaló al instante. Palideció el jóven, y antes de que nadie lo sospechase, el padre le clavó un puñal en el pecho, tendiéndole muerto á sus piés, é inmediatamente se entregó á las autoridades.

Solucion de la charada inserta en el número anterior, **TABACO.**

NOTICIAS RELIGIOSAS.

Mañana san Sotero mártir.

JUBILEO.

Estará en la iglesia de san Antonio. Se descubre á las 9 de la mañana. Se reserva á las 4 y media de la tarde.

NOTICIAS MARÍTIMAS.

VAPORES.

EL BARCELONES llegará de Barcelona á Cartagena el 24.

EL ALMOGAVAR, llegará de Londres el 26 y saldrá para Marsella.

EL VIFREDO, procedente de Marsella se espera en Cartagena el 24 y saldrá para Cádiz.

EL BALEAR, llegará de Marsella el 24 y saldrá para Cádiz.

NOTICIAS MERCANTILES.

El tiempo sigue bien en toda la península; si las aguas de abril se generalizan puede darse por cierta en el Mediodía la cosecha, sobre todo la de cebada; entra, sin embargo, la tierra en un período algo difícil para la vejetacion, pues los vientos y hielos intempestivos que suelen ocurrir en este mes, pueden perjudicar á los vejetales, muy especialmente á las viñas, que en muchos puntos comienzan ya á mover.

En Madrid tenemos el trigo superior á 57 reales, y la cebada de 22 á 24, sin notable animacion; se hace lo necesario para el consumo.

Con respecto á Valencia y su provincia, escriben de Sueca que el arroz va tan bajo que no es posible trabajar las tierras por lo que cuesta el jornal y el guano. El tiempo en esta provincia no puede ser mejor: los precios de los diferentes artículos en Valencia son:

Arroces, primera blanca superior, 23 á 24 barchilla; id. de segunda, 20 á 21; id. regular, 19 á 20. Trigos; de Castilla, 180 á 210, cahiz; de la Huerta, 185 á 208; candeal, 190 á 210; geja blanca, 164 á

160; blanco de Mahon, 190 á 200. Harinas; barril, de 200 libras castellanas, cernida, flor, puesto á bordo, 190 á 195 barril; id. en sacos de 200 id. id., 175 á 180 saco; id. de segunda, 160 á 165. Trigos extranjeros; blanco, Estados- Unidos, 180 á 190 cahiz; rojo, 145 á 160; Siria, 155 á 165; taganrop superior, 170 á 186; Mariápolis, 155 á 170.

Los cereales se mantienen en Andalucía firmes en sus precios, aunque se nota tendencia á la baja; los trigos superiores de 47 á 51, y la cebada de 17 á 21 en Sevilla.

Los trigos han bajado 50 céntimos en París; las harinas sostienen sus precios.

Arribos regulares del extranjero en Inglaterra y ofertas escasas de los trigos indígenas, han motivado el alza de un schelin por cuartera; las harinas continúan firmes lo mismo que las cebadas y avenas.

En Sevilla se ha detenido algun tanto la esportacion de aceite, y no tenemos noticia de operaciones.

Precios en Valencia de las sedas en rama; hilanderas, 86 á 88; entredobles, 90; tramas finas, 76 á 80; id. recias, 64 á 68; aldúcares, 44 á 49.

Parece que este artículo cobra alguna actividad en el extranjero; han llegado á Lyon 688 balas de 46,415 kil. de peso además de 629 balas en peso de 56,023 kil. que habian llegado la semana anterior. Las sedas francesas y chinas han conservado sus precios, pero las de Italia han seguido bajando hasta dos francos mas que la última semana, la seda China quedaba de 45 á 62 frs. el 27 de marzo en Lyon.

MERCADO DEL 20.

Trigo..... fan. de	50 á	61 rs.
Idem extranjero. de	42 á	52
Cebada..... de	17 á	171½
Maiz..... de	17 á	24

SEDAS.

Conchal sup. lb. de	76 á	80
Id. inferior..... de	74 á	75
Medio conchal... de	80 á	82
Candongos..... de	95 á	96

ANUNCIOS.

LA PAZ.

Se publica todos los dias, excepto los lunes y demás dias en que la prensa tiene establecido no verificarlo, repartiéndose á los suscritores entre 12 y 1 del dia.

Se divide en las secciones siguientes: *Artículos y sueltos* sobre las materias de mas interés que se agiten en la provincia.

Noticias de la provincia, extractadas de las que tengan á bien remitirnos nuestros apreciables suscritores y corresponsales.

Noticias oficiales, que, como ahora, contendrán un extracto de todo lo de mas interés que aparezca en la *Gaceta* y *Boletín oficial*, particularmente lo referente á minería y subastas de fincas, y aun aquellas disposiciones que se sirvan comunicarnos las autoridades locales.

Noticias nacionales, que daremos con un dia de adelanto á todos los periódicos

de fuera, por razon de ser tomadas de la *Correspondencia* y *Correo autógráfo* que recibamos la noche antes de la publicacion de cada número.

Noticias extranjeras en las que, entre otras, se insertarán los partes telegráficos que nos comuniquen dicha *Correspondencia* y *Correo*.

Gacetilla, en la que se dará cuenta de todo lo notable que ocurra en esta capital, y se reclamarán aquellas mejoras que á juicio de la redaccion se crean oportunas.

Varietades. Contendrá artículos de modas, charadas, cuentos, epigramas, etc.

Noticias religiosas. Santo del dia, iglesias en que esté la Vela y funciones que en las mismas se celebren que se nos avisen por sus encargados.

Noticias mercantiles. Las que sean de mas interés para el comercio.

Noticias de espectáculos. Todos los que las respectivas empresas nos manden anunciar.

Noticias de transportes en las que se anunciarán las diligencias, correos, galeras, etc.

Anuncios de toda clase.

Para los anuncios servirá de norma la siguiente tarifa:

Los de sirvientes y nodrizas, que no escedan de 6 líneas.....	1 real.
Los de las demás clases....	12 mrs. línea.
Comunicados.....	16 id. id.

A los suscritores se les hará la rebaja del 10 por 100.

Se admitirán contratos para anuncios semanales, quincenales ó mensuales.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR.

Los médicos de los hospitales recomiendan el Rob Boyveau-Laffeteur; es el único autorizado por el gobierno y aprobado por la real sociedad de medicina, garantizado con la firma del doctor Girardeau de Saint Gervais, médico de la facultad de París. Este remedio de muy buen gusto y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de sesenta años, y cura en poco tiempo, con pocos gastos y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sífilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios, así como los empeines y las enfermedades cutáneas. El Rob sirve para curar:

Herpes. — Accesos	Reumatismo.
Gota. — Marasmo.	Hipocondría.
Catarros de la vejiga	Hidropesía.
Palidez.	Mal de piedra.
Tumores blancos.	Sífilis.
Asmas nerviosos.	Gastro-enteritis.
Úlceras.	Escrófulas.
Sarna degenerada.	Escorbuto.

Depósito, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios.

Depósito en Murcia, botica del Sr. D. Manuel Martinez. 10—1

Por lo no firmado, el Director y Editor, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.